

Straße erinnert (sowie die große Deichstraße) an den früheren Damm (Deich), der zum Schutze gegen das Hochwasser der Saale aufgeworfen war.

Das Krankenhaus nimmt Kranke aus allen Ständen in Pflege; das Waltherstift (Armenhaus) beherbergt Arme der Stadt Weißenfels.

4. Wir kommen auf die Beuditzstraße. Am Westende derselben ist das Kämmereihölzchen mit Anlagen des Verschönerungs-Bereins. Das Dorf Beuditz ist zur Stadtgemeinde gezogen.

5. Von der zweiten Stadtschule nach Osten gelangen wir am Kreiständehause vorbei zum Greißelbach („Am Bache“). Hier steht die höhere Schule für Knaben. Dem Bache nach Norden folgend, kommen wir an der katholischen Kirche vorbei; verfolgen wir den Weg, so gelangen wir nach dem Friedrichsplatze. Doch wir biegen links ab und überschreiten die Brücke zur Wiesenstraße. Der Hirsemannsplatz, nach einem früheren Bürgermeister benannt, dient zur Aufstellung von Schaubuden. An ihm liegt die katholische Schule, die Gas-Anstalt und das Elektrizitätswerk.

Die Kohle wird in der Gasanstalt erhitzt; es entweicht ein brennbarer Stoff, welcher Gas genannt wird. Dieses wird im Gasometer gesammelt und durch unterirdische Röhren durch die ganze Stadt geleitet, um die Straßenlaternen und Lichter in Läden und Zimmern zu speisen. Jetzt wird auch eine Leuchtkraft, Elektrizität genannt, durch Leitungsdrähte durch die Stadt geführt.

6. Die Wiesenstraße läuft auf die große Deichstraße. (Woher der Name?)

In der Zuckerfabrik wird aus Zuckerrüben Rohzucker bereitet, der an anderen Orten zu reinem Zucker verarbeitet wird. In der Eisengießerei werden Maschinenteile gegossen, bearbeitet und zu Maschinen zusammengesetzt.

7. Der Mühlenweg führt zur Beuditzmühle. Der Saale entlang sehen wir rechts in der „kleinen Neuen Straße“ die christliche Herberge zur Heimat, woselbst reisende Handwerksburschen gegen sehr geringe Entschädigung Unterkunft und Verpflegung finden.

Die große Deichstraße überbrückt die Mündung des Greißelbachs und endet auf dem Friedrichsplatze.

Aufgabe: Zeichne die Wegstrecken!

§ 13.

Die Neustadt.

1. Auf der anderen Seite der Saale liegt die Neustadt. Die Bahnhofstraße führt zum Bahnhofs (Personen- und Güterbahnhof).